
  
 

Niederschrift 
zur 2. öffentlichen Sitzung des Schulträgerausschusses 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 30.10.2019 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 18.20 Uhr 

 Ort, Raum: im großen Sitzungssaal (Zi. 119) des Rathauses der  
Verbandsgemeinde Bad Ems-Nassau, Bleichstraße 1,  
Bad Ems 

 veröffentlicht: Mitteilungsblatt „aktuell“ Nr. 43 vom 24.10.2020 

Anwesend sind: 
 
 Unter dem Vorsitz von 
Herr Uwe Bruchhäuser  
 Von den Ausschussmitgliedern 
Herr Patrick Becker  
Herr Claus Eschenauer Vertretung für Herrn Michael Bilo 
Frau Janina Großmann Vertretung für Frau Claudia Gromig 
Frau Susanne Heck-Hofmann  
Herr Stefan Hofmann Vertretung für Frau Karin Kersandt 
Frau Hildegard Krekel  
Frau Eileen Legran  
Herr Dirk Niebergall  
Frau Imke Oster  
Frau Silke Pfeffer-Leukel  
Frau Elke Reiländer Vertretung für Frau Petra Röhrig 
Frau Elke Ruppert Vertretung für Herrn Fabian Schäfer 
Herr Michael Spielmann Vertretung für Herrn Dr. Bernd Paffrath 
 Als Gäste 
Frau Beate Bubinger Vertretung für Herrn Raimund Krämer 
Frau Sabine Loosen  
Frau Silvia Münz  
Frau Pia Törkel  
Herr Christian Weinreich  
Herr Klaus Wörsdörfer-Gödert  
 
Von der Verwaltung: 
Herr Lars Hilgert         Geschäftsbereichsleiter GB 4 
Frau Susanne Breidling        Schriftführerin 
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Es fehlen: 
 
 Von den Ausschussmitgliedern 
Herr Michael Bilo  
Frau Claudia Gromig  
Frau Karin Kersandt  
Herr Dr. Thomas Klimaschka  
Herr Dr. Bernd Paffrath  
Frau Petra Röhrig  
Herr Fabian Schäfer  
 Von den Beigeordneten 
Frau Gisela Bertram  
Herr Birk Utermark  
Herr Josef Winkler  
Herr Lutz Zaun  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Verpflichtung Ausschussmitglieder 
  
 2.  Schulbezirksänderung 
  
 3.  Betreuungsordnung 

Vorlage: 30 DS 1/ 0133 
  
 4.  Haushalt 2020 

Vorlage: 30 DS 1/ 0134 
  
 5.  Verschiedenes 
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Protokoll: 

Der Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Verpflichtung Ausschussmitglieder 
  
 Bürgermeister Bruchhäuser verpflichtet die Ausschussmitglieder Elke Ruppert 

und Eileen Legran. 
 
 

  
  
    
TOP 2 Schulbezirksänderung 
  
 Bürgermeister Bruchhäuser teilt mit, dass am 30.10.2019 ein Gespräch bei der 

Aufsichts- und Dienstleistungsdirektion (ADD) Koblenz bzgl. der geplanten Schul-
bezirksänderung stattgefunden hat. Ziel ist es, die Freiherr-vom-Stein-Schule Bad 
Ems dauerhaft dreizügig sowie die Ernst-Born-Schule Bad Ems zwei-/zweiein-
halbzügig einzuteilen.  
Die in Kemmenau wohnenden Kinder sind bisher der Freiherr-vom-Stein-Schule 
Bad Ems zugeordnet. Eine Änderung zum Schulbezirk der Grundschule Arzbach 
würde die Freiherr- vom-Stein-Schule Bad Ems entlasten sowie die Grundschule 
Arzbach stärken. 
Die bisherigen Schulbezirke in Bad Ems sind auf die beiden Schulen aufzuteilen. 
Dabei ist jedoch auch die Schülerbeförderung zu beachten.  
Bei der angedachten Neuzuordnung wird jedoch die Ernst-Born-Schule in zwei 
aufeinander folgenden Schuljahren dreizügig; ab dem Schuljahr 2025/2026 ist 
nach jetzigem Stand von einer Zweizügigkeit in der Freiherr-vom-Stein-Schule 
Bad Ems und der Ernst-Born-Schule auszugehen. Nach Ansicht der ADD sollte 
die vorgenommene Straßenaufteilung im Bereich der Stadt Bad Ems nochmals 
überarbeitet werden. Gleichzeitig sollten die rückläufigen Geburten im Schuljahr 
2025/2026 (geboren vom 01.09.2018-31.08.2019) und auch im darauffolgenden 
Jahr im Blick gehalten werden.  
Eine Schulbezirksänderung sollte zum Schuljahr 2021/2022 erfolgen, da laut der 
Schülerstatistik ab dem Schuljahr 2020/2021 eine Vierzügigkeit sowie im Schul-
jahr 2023/2024 eine Fünfzügigkeit in der Freiherr-vom-Stein-Schule Bad Ems er-
forderlich wäre. Lediglich im Schuljahr 2025/26 wäre eine Dreizügigkeit erforder-
lich.   
Eine Änderung für den Bereich der Grundschule Arzbach ist auch erst ab dem 
Schuljahr 2021/2022 erforderlich, da im Schuljahr 2020/2021 lediglich zwei Kin-
der aus Kemmenau schulpflichtig werden und bereits für ein Kind ein Gastschul-
antrag an der Grundschule Arzbach gestellt wurde.  
 
An der Ernst-Born-Schule Bad Ems sind aus Brandschutzgründen bauliche Maß-
nahmen erforderlich, die im Rahmen einer Erweiterungsplanung auf eine Zweizü-
gigkeit eingeplant werden müssen. Bis zur Beendigung der Baumaßnahme wäre 
eine Containerlösung zu prüfen.  
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TOP 3 Betreuungsordnung 

Vorlage: 30 DS 1/ 0133 
  
 Bürgermeister Bruchhäuser erläutert die Vorlage. 

 
Eine einheitliche Betreuungsdauer nach Schulschluss von bis zu zwei Stunden 
(bis 13.45/14.00 Uhr) sowie eine Kostenerhöhung ab dem Schuljahr 2020/2021 
von 31,00 Euro auf 40,00 Euro sowie ab 2021/2022 auf 50,00 Euro ist vorgese-
hen. 
 
Die geplanten Änderungen werden von den betroffenen Schulleitern kritisch ge-
sehen. 
 
Bürgermeister Bruchhäuser teilt mit, dass sich die weiteren Gremien (Hauptaus-
schuss und Verbandsgemeinderat) mit der Verkürzung der Betreuungszeit, der 
Erhöhung der Betreuungskosten sowie der Einstellung des Essensangebotes 
noch beschäftigen werden.  
 
Der Ausschluss aus der Betreuung sowie die Teilnahme am Mittagessen bei 
Nicht-Zahlung der Betreuungskosten/Essenskosten soll zur Zeit nicht vollzogen 
werden.  
 
 
 
 

  
  
    
TOP 4 Haushalt 2020 

Vorlage: 30 DS 1/ 0134 
  
 Aus der Vorlage ergeben sich die geplanten Haushaltsansätze der Schulen für 

das Jahr 2020.  
 
Herr Hilgert teilt mit, dass für die Umsetzung des Digitalpakts ebenfalls Haus-
haltsansätze veranschlagt wurden. In allen Schulen erfolgt eine Bestandsauf-
nahme. Die Betreuung soll durch einen IT-Fachmann der Verwaltung oder eine 
Fachfirma erfolgen.  
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TOP 5 Verschiedenes 
  
 Aus der Sitzung vom 13.03.2019 wurden noch verschiedene Punkte, die unter 

dem TOP Verschiedenes angefragt wurden, beantwortet: 
 

 Der Umfang der Stunden der Schulsekretärinnen wurde ermittelt. Es soll 
zeitnah eine Neubesetzung der Stelle von Frau Merz erfolgen. 

 Die Freiherr-vom-Stein-Schule Nassau und die Grundschule Singhofen 
werden durch einen Hausmeister der VG Bad Ems – Nassau betreut. Die 
Realschule plus BEN sowie die Freiherr-vom-Stein-Schule Bad Ems wer-
den durch Herrn und Frau Wünnenberg betreut. Die anderen Grundschule 
werden durch den Bauhof der Stadt Bad Ems sowie durch die Gemeinde-
arbeiter betreut. Die Kosten werden entsprechend abgerechnet.  

 Herr Niebergall teilt mit, dass in der Turnhalle noch einige Restarbeiten 
(Eingangstür, Fußleisten, Geländer) ausstehen. Die Sanitäranlagen/Toilet-
ten in der Sporthalle sind ebenfalls noch nicht saniert.  

 Es ist beabsichtigt, in die Haushaltsplanung 2020 der VG BEN für die Sa-
nierungsarbeiten der GS Dausenau 500.000 Euro als Ausgabeansatz ein-
zustellen.  
 

 
  
  
    

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 
Vorsitzender      Schriftführer/in 
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